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(ОБРАЗОВАНИЕ)

Прошло первое заседание 
попечительского совета фонда 
«Кампус» 

Губернатор Свердловской области Евгений КУЙВАШЕВ 
провел первое заседание попечительского совета фонда 
«Кампус». Он создан для реализации масштабного 
проекта по поддержке студентов, сообщает департамент 
информационной политики региона.

Поэтапное внедрение проекта, инициированного Евгением 
Куйвашевым, началось уже в этом году. Проект включает 
несколько крупных направлений: стипендиальную программу 
для студентов-отличников, строительство арендного жилья, 
которое сможет заменить привычные общежития, программу 
льготного кредитования на обучение совместно со Сбербанком, 
а также бонусную программу для участников проекта.

«Мы не планируем ограничиваться лишь перечисленными 
программами. Деятельность фонда «Кампус» будет расширяться. 
Следующим шагом могут стать дополнительные меры поддержки 
преподавателей. В конечном итоге реализация проекта «Кампус» 
должна дать комплексный эффект: сформировать 
в регионе сильное студенческое сообщество, создать достойные 
условия для педагогов, подготовить квалифицированных 
и востребованных специалистов, которые будут способствовать 
дальнейшему развитию Свердловской области», – отметил 
Евгений Куйвашев.

Напомним, указом губернатора ранее был создан 
общественно полезный фонд «Уральский фонд поддержки 
студенчества «Кампус». Утверждены устав, наблюдательный 
и попечительский советы фонда. В попечительский совет вошли 
руководители крупных предприятий, работающих на территории 
региона.

В фонде считают, что принять участие в проекте «Кампус» 
смогут более 200 тысяч человек.

Вчера участники заседания попечительского совета 
рассмотрели вопросы строительства арендного жилья 
для студентов и создания уникальной цифровой платформы 
«Кампус» (сайта и мобильного приложения).

Отметим, что уже в следующем учебном году в рамках 
проекта будет запущена стипендиальная программа. Она 
адресована студентам-отличникам, которые учатся в вузах очно 
по программам бакалавриата и специалитета на тех направлениях, 
которые сегодня максимально востребованы в Свердловской 
области. Список таких специальностей формируется. Размер 
стипендии «Кампуса» составит 10 тысяч рублей.

Программа лояльности проекта «Кампус» предполагает, 
что его участники смогут воспользоваться скидками в магазинах, 
кафе и ресторанах, учреждениях культуры, фитнес-центрах 
и других местах. Предполагается, что скидки предоставят 
студентам не только вузов, но и учреждений среднего 
профессионального образования.

(ОХОТА)

На Среднем Урале началась 
подготовка к весенней охоте

Стартовал прием заявлений на разрешение добычи 
пернатой дичи в общедоступных охотничьих угодьях 
Свердловской области. Документы выдает региональный 
департамент по охране, контролю и регулированию 
использования животного мира.

Получить разрешения можно не ранее чем за 45 дней 
до начала срока весенней охоты, сообщает департамент 
информационной политики Свердловской области. Сроки 
установлены по зонам с учетом природно-климатических 
факторов. Во внимание принимаются также особенности 
миграции и размножения птиц.

«Территория региона условно разделена на две зоны. 
В условно южных районах охотиться на водоплавающую дичь 
разрешено с 25 апреля по 4 мая, в северных районах – с 5 
по 14 мая. Охотиться на боровую пернатую дичь (вальдшнеп, 
самцы глухаря и тетерева) разрешено всего 10 дней, сроки 
распределены по зонам соответственно – с 24 апреля по 3 мая 
или с 4 по 13 мая. Добывать селезней с использованием живых 
подсадных манных уток разрешено на всей территории области 
с 25 апреля по 25 мая», – разъяснил директор департамента 
по охране, контролю и регулированию использования 
животного мира Свердловской области Александр Кузнецов.

Весной на Урале разрешена охота на селезней, гусей 
(за исключением серого гуся) из укрытий с манками и чучелами, 
самцов глухарей (на току с подхода), токующих самцов тетеревов 
(из укрытия). На вальдшнепа единственная разрешенная форма 
охоты весной происходит «на тяге», когда на закате самцы летают 
в поисках самок, издавая при этом своеобразные вскрики.

Охота на краснокнижных лебедя, большого кроншнепа, 
обыкновенного турпана запрещена. За это предусмотрена 
уголовная ответственность.

В прошлом году охотникам было выдано 4 657 разрешений 
на добычу пернатой дичи в весенний период. В этом году 
планируется выдать столько же разрешительных документов. 
Обращаться за ними следует в МФЦ, департамент по охране, 
контролю и регулированию использования животного мира 
Свердловской области или через сайт «Госуслуги».

Информация о сроках охоты, начале подачи заявлений 
на выдачу разрешений размещена на официальном сайте 
регионального департамента по охране, контролю 
и регулированию использования животного мира.
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Федеральный форум 
«Билет в будущее» 
должен помочь детям 
в выборе специальности, 
а учителям – повысить свою 
квалификацию. Вчера 
в столице Урала проект 
стартовал сразу двумя 
крупными мероприятиями: 
Всероссийским экспертным 
советом по профориентации 
и образовательным форумом 
под эгидой Всемирного 
русского народного собора 
(ВРНС).  Их участники – 
ведущие российские 
эксперты, педагоги, 
представители органов 
власти, общественности 
и духовенства – обсудили 
вопросы, связанные 
с формулировкой новых 
базовых целей школьного 
воспитания, повышением 
статуса учителя и мерами 
соцподдержки педагогов, 
ранней профориентацией 
и многое другое.  Выбор 
логичен, учитывая, 
что 2023 год объявлен 
Президентом России 
Владимиром ПУТИНЫМ 
Годом педагога и наставника.

Делегаты православно-
го образовательного форума, 
а это представители 51 реги-
она страны, собрались в «Си-
нара Центре». По мнению ру-
ководителя центра образова-
тельной политики общества 
«Царьград», эксперта Всемир-
ного русского народного собо-
ра Елены Хавченко, образова-
ние сегодня стало стратегиче-
ски важной отраслью разви-
тия государства:  

– На форуме, по сути, идет 
доработка резолюции Все-
мирного русского собора, ко-
торый прошел в Москве в но-
ябре 2022 года. Это важный до-
кумент, где обозначены прио-
ритетные направления рабо-
ты ВРНС.

В числе главных пунктов 
резолюции – определение од-
ной из главных целей школь-
ного воспитания – подготов-
ка к созданию семьи,  а также 
определение в учебной про-
грамме особого места отече-
ственной и всемирной исто-

рии, где Россия должна быть 
важнейшим центром миро-
вой цивилизации.

Также в документе пред-
лагается принять новые меры 
соцподдержки для учителей: 
оформление льготной ипоте-
ки либо получение жилищно-
го сертификата, а также вне-
дрение единой для всей стра-
ны ставки оплаты труда педа-
гога вне зависимости от реги-
она. Причем основой должна 
стать ставка в крупных городах 
– Москве, Санкт-Петербурге 
или Екатеринбурге.

По мнению участников 
ВРНС, необходимо вернуться 
к системе специалитета в выс-
шем образовании, так как вве-
денная 20 лет назад Болонская 

система с разделением на ба-
калавриат и магистратуру по-
теряла актуальность.

Особого изучения, по мне-
нию митрополита Екатерин-
бургского и Верхотурского 
Евгения, требует процесс про-
движения цифровых техно-
логий и внедрение в образо-
вание искусственного интел-
лекта.

– Цифровое образование 
– это часть огромного процес-
са. Важно понимать, что это 
не просто технология для то-
го, чтобы убыстрить чье-то 
обу чение или монетизиро-
вать школьное образование, 
а это глобальный процесс по-
глощения человеческого со-
знания виртуальным миром. 

Вопрос, где та граница, до ко-
торой применение техноло-
гий допустимо и полезно, а за 
которой оно становится раз-
рушительным. Наша задача – 
разделить эти понятия, дать 
им определение и что полезно 
– применять в системе образо-
вания, а что нет – отвергать, – 
отметил митрополит.

Участники форума уве-
рены: цифровизация долж-
на быть не целью, а лишь од-
ним из инструментов образо-
вательно процесса. А главной 
фигурой всегда должен оста-
ваться живой человек, педагог 
– непосредственный носитель 
и проводник знаний.

Екатерина ХОЖАТЕЛЕВА

Учиться настоящим образом
Школьное образование объединят с профессиональным
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Вчера в резиденции 
губернатора Свердловской 
области, в рамках деловой 
программы фестиваля 
«Билет в будущее» состоялось 
заседание экспертного 
совета по профориентации. 
Стратегическая 
сессия прошла под 
председательством 
директора департамента 
государственной 
политики в сфере среднего 
профессионального 
образования и 
профессионального обучения 
Минпросвещения России 
Сергея НЕУМЫВАКИНА и 
руководителя проекта «Билет 
в будущее» Ивана ЕСИНА.

Как отметил, открывая за-
седание Сергей Неумывакин, 
сегодня огромное значение 
в стране уделяется подготов-
ке квалифицированных ра-
бочих, инженеров. Но важ-
но, чтобы профориентация в 
школах сочеталась с общим 
образованием.

Комплексный подход, по 
мнению экспертов, заключа-
ется в следующем: с 6-го по 

11-й класс в школах проходят 
профориентационные уроки, 
позволяющие ребятам луч-
ше понять свои склонности к 
определенному типу деятель-
ности. Дальше в режиме про-
фессиональных проб они мо-
гут сходить на предприятие, 
в колледж и ознакомиться с 

профессией, которая им инте-
ресна.

– Уверен, что «Билет в бу-
дущее» станет одним из клю-
чевых профориентационных 
проектов в рамках этого года, – 
считает Иван Есин. –  Эксперт-
ный совет будет нашим основ-
ным форматом для консуль-

таций с научным и педагоги-
ческим сообществами для со-
вершенствования проекта, ко-
торый в 2023 году охватит на-
растающим итогом более двух 
миллионов школьников.

Руководитель АНО «Центр 
непрерывного развития лич-
ности» Светлана Патрикее-

ва считает, что важно обеспе-
чить равный доступ для об-
разовательных организаций 
и школьников всей страны к 
профориентационному кон-
тенту и возможности выбора.

– Одна из главных задач – 
это информирование, вовле-
чение ребят, чтобы они осоз-
нанно и с интересом шли в 
ту профессию, которая их 
привлекает, – отметила Па-
трикеева.

Одним из вызовов совре-
менной России эксперты на-
зывают построение суверен-
ной образовательной систе-
мы, нацеленной на рынок 
труда.

– В рамках проекта «Би-
лет в будущее» огромное вни-
мание уделяется рабочим спе-
циальностям. То есть тем ре-
бятам, которые должны вый-
ти на заводы, которые должны 
освоить абсолютно практиче-
ские специальности, которые 
будут помогать развивать оте-
чественное производство, – го-
ворит Иван Есин.

Успешным примером ре-
гиональной практики проф-
ориентации представители 

экспертного сообщества назва-
ли инициированную губерна-
тором Евгением Куйвашевым
программу «Уральская инже-
нерная школа», в рамках кото-
рой созданы образовательные 
площадки на базе  таких пред-
приятий, как ПНТЗ, УГМК, 
ЕВРАЗ. 

Особенно важно, по их 
мнению, что проект «Ураль-
ская инженерная школа» реа-
лизуется, начиная с детского 
сада, где подрастающему поко-
лению навыки познания ми-
ра прививаются в понятных 
ему форматах. Также в регио-
не открываются центры циф-
рового образования детей 
«IT-куб», центры образования 
естественно-научной и техни-
ческой направленности «Точ-
ка роста», детские технопарки 
«Кванториум» и другие учреж-
дения.  

Сергей РЫБАКОВ, 
Татьяна БУРОВА

О других мероприятиях 
фестиваля читайте 
в ближайших номерах 
«Областной газеты».
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Высыпаться, разнообразно питаться 
и испытывать поменьше стрессов

Интервью с главврачом 

Областного центра 

фтизиопульмонологии 

и инфекционных 

заболеваний Ириной 

Лихачёвой

10-й гуманитарный конвой

Неравнодушные жители 

Каменска-Уральского создали фонд 

Александра Невского «Дело чести» 

для помощи участникам 

СВО

Эксперты считают, что опыт Уральской инженерной школы необходимо распространять на другие 
регионы России

Всемирный русский народный собор создан в мае 1993 года. 
Это международная общественная организация под эгидой Русской 
православной церкви. По уставу ВРНС его главой является патриарх 
Московский и всея Руси, по благословению и под председательством 
которого проводятся ежегодные соборные заседания. В них традиционно 
принимают участие представители всех ветвей власти, общественники, 
духовенство, преподаватели и студенты, деятели науки и культуры. 
В рамках ВРНС в регионах проводятся форумы, на которых обсуждаются 
важнейшие вопросы в разных областях: экономика, национальная 
идеология, образование и другие.

«Билет в будущее» – всероссийский проект ранней профориентации. 
Реализуется с 2018 года при поддержке государства в рамках нацпроекта 
«Образование». Участие в нем могут принять школьники  6–11-х классов, 
в том числе с ограниченными возможностями здоровья, родители, 
педагоги, специалисты, представители среднего профессионального 
и высшего образования, работодатели. Дети могут пройти 
профориентационные тесты, пообщаться с профессионалами, педагоги – 
получить доступ к новым технологиям и повысить квалификацию. 

«Билет в будущее» – 
задача дня сегодняшнего
В Екатеринбурге открылся Всероссийский образовательный форум

Выступление митрополита Екатеринбургского и Верхотурского Евгения было посвящено влиянию нейросетей на развитие системы образования


